

## 市民植栽に参加して



長岡市 小林 美雪 さん

千秋ヶ原の花の広場でパンジーの植栽に参加しました。これまでにも長岡駅前プランターの金魚草や、千秋ヶ原タイヤプランターのサルビアなどの花植えに楽しく参加させていただいています。

長岡市は公園や学校、路肩などにたくさんの花が植栽されており、心を和ませてくれます。

今年3歳になる娘といつも一緒に参加しています。子供には花を育てることを通じて、晴れや雨など日々の天気や、季節の移り変わりを感じ、自然の大切さや自然と触れ合うことの楽しさ、大変さを知ってもらいたいと思っています。

## シニアワークプログラム技能講習「造園入門」を受講して

長岡市美沢 河上 禅 さん

このたび、機会に恵まれ講習会に参加させていただきました。講習・実技・職場実習、合せて9日間、63歳にしては長期かな！とも思いましたが講師の皆様、受講メンバーにも恵まれ、猛暑や7・13水害に見舞われる中、日程をやりくりしていただき、無事カリキュラムを完了しました。あっという間の9日間でした。

日本庭園は諸外国の庭園とは全く違っていること、わび・さびを追求し、茶道との関わりが強いことなど、意識はしていなかったが日本の伝統文化としていきづき、海外での人気も上昇中とのこと。

また、垣根づくりや石組みなど今までやった事のない実技の体験、樹木の植栽管理、冬囲い時の樹木に対する気遣いなど、実際に多彩で中身の濃いすぐに役立つ事ばかりでした。

鈴木先生の樹木に対する心、多岐にわたったお話……本当に楽しかったです。また、実技指導に当られた二人の講師の方には丁寧に教えていただき、シルバーでもずうっとやっていける自分がついた感じでいっぱいです。指導に当られた(社)長岡市公園緑地協会の皆様方に感謝申し上げると共に協会の益々の発展を心から願っています。本当に、有難うございました。



## 「花と緑の教室」日程

日 時	テ マ	材料費	会 場	持 物
5月14日(土) 13:30~14:30	*13:30から花の広場で花植え	無料	千秋が原ふるさとの森 花の広場	—
6月4日(土) 13:30~15:30	「庭木に関する基礎知識」 (土、肥料、病害虫、剪定について) *「花いっぱいフェア」会場にて	無料	千秋が原ふるさとの森 管理事務所前	・軍手 ・剪定はさみ
6月18日(土) 13:30~14:30	*13:30から花の広場で花植え	無料	千秋が原ふるさとの森 花の広場	—
10月15日(土) 10:00~11:30	「庭木の冬囲い」 *13:30から花の広場で花植え	無料	千秋が原ふるさとの森 管理事務所前	・軍手 ・剪定はさみ

ぜひ御家族、お友達をおさそいのうえご参加ください！お待ちしております。

申込・問合せ先 長岡市都市整備部公園緑地課 ☎39-2230 または 長岡市公園緑地協会事務局 ☎29-0120



# 広がる人と花と緑の輪

長岡市 高木 新之助 さん

## 育樹祭に参加して



2人の娘に、子供の頃から自然に触れ合いを持たせようと、みどりの日に植樹祭に続いて家族で参加しました。

小学生の娘二人は、自分達が植えた苗木が確かにこの辺だったなと探し、「わー大きくなったね!!」と喜んで声をあげました。当日は猛暑の中、コナラ、クスギ、ブナ等の幼木のまわりの除草からチップ敷きと、顔を真っ赤にしながら大人の作業を手伝ってくれました。

ところで、幼木に人の手を入れて少々過保護ではないかとも思いましたが「森を育て、環境を保護するため」には雑草との生存競争に勝ち残ってくれないといけないのだと納得しました。「自然を大切にする」とは、ただ野放しにすることではなく、人と自然の共生を図る事、そのためにはまず自然との触れ合う機会を多くする事が大切だと改めて思いました。

## 庭木の剪定講習会に参加して

長岡市光陽台 上原 芳子 さん



新しい土地に引越し、庭木を植えたばかり。

どう剪定していいのかわからない。そんな私たち夫婦は、今回の剪定講習会の開催を知り、すぐに申し込みをしました。

基本的な説明に続いて実演。つつじ、松、雜木の中で、雜木に挑戦。指導員の方の手際よい見本に「あ、そこを切れば良いのか」とわかったつもりになるのですが、実際はそうはいきません。「この部分は切った方が良かったのかな？」と一つ一つに悪戦苦闘でした。それまでの疑問をメモして毎年参加されている方もいると知り、やってみることの大切さ、難しさを感じました。

この講習で得た事を参考に実践しながら次回の参加を楽しみにしています。わからない事があっても聞ける機会があるって嬉しいことです！

## 『庭木の冬囲い』に参加して

長岡市今井 国近 良之 さん



講習会があった夕刻「新潟中越地震」が発生し、未だに余震が続いているが、地震に負けずに頑張りましょう！！

さて、今年は自分で冬囲いをしようと思い、「庭木の冬囲い」教室に初めて参加しました。当日の参加者数は例年より少ないとのこと、受講者にとってほぼマンツーマンの指導を受ける事ができました。超初心者の私にとっては何度も繰り返し指導が受けられて大変ありがたいものでした。冬囲いをする前に「剪定」することも重要と講師より枝を使って実地説明があり、大変勉強になりました。次に「冬囲い」に欠かせない技術として縄の結び方「男結び」を教えていただきました。自分で何度も結んでみて完全に習得するまで指導をしていただいた事に感謝します。

また、「四又しばり」の木組みのときの縛り方や「リンゴ吊」における縄の縛り方「石だたみ」の講習もありましたが、超初心者の私は「石だたみ」まで予定時間内で習得することは出来なかったことが残念でした。しかし、この講習を生かして、自分で我が家家の「冬囲い」をしようと決意を新たにしています。